

Der kleine Steißfuß (*Podiceps minor*) ist ebenfalls hier häufig anzutreffen und nistet fast auf allen kleineren Schilf-, Rohr- und Fischeichen. Eine Abnahme der Taucher ist nicht bemerkbar.

Der Polartaucher und der Eisstaucher (*Colymbus arcticus* und septentrionalis) erschien mitunter auf dem Münsdorf-See und wurde mehrmals geschossen.*)

Kleinere Mittheilungen.

Die weißen Sperlinge, welche ihrer Seltenheit wegen sprüchwörtlich geworden sind, fangen jetzt an häufiger aufzutreten und dürften Gefahr laufen, ihren Ruhm baldigst zu verlieren. In Köstrik, jenem freundlich gelegenen und durch die Wirksamkeit seiner Sandbäder bekannten Badeorte des Fürstenthums Reuß j. L., begegnete ich im August d. J. mehrmals einem weißen Spatz, welcher sich ungenirt mit seinen Freunden und Bekannten im Staube der Straße badete und bei meiner Annäherung über die Häuser hinweg dem großen Schaffstall des Ritterguts zuslog. Ein Anderer lebte frei und öffentlich an einem andern Ende des Ortes. Gern hätte ich einen von ihnen in meiner Gewalt gehabt; indessen auch die billigsten Wünsche müssen wir uns bekanntlich versagen lernen.

Ein ferneres Exemplar dieser weißen Spielart befindet sich in dem Dorfe Wutz bei Zeitz und ist von dem dortigen Geistlichen, Herrn Pfarrer Bornkamm öfter beobachtet worden.**)

Zangenberg.

W. Thienemann.

*) Die Anzahl der in hiesiger Gegend vorkommenden Vogelarten konnte ich mit Bestimmtheit durchaus nicht feststellen. Einerseits haben einzelne Vogelarten gänzlich Vergang genommen, andererseits sind z. B. Raubvögel-, Enten-, Möven-, und Seeschwalbenarten vorgekommen, die ich hier nicht zu bestimmen vermochte und merkwürdig, gerade auf seltene und unbekanntere Vogelarten waren in der Regel die Besitzer so erpicht, wie der Teufel auf eine arme Sünder-Seele. „Der Vogel könnte abhanden kommen, schadhast werden; ich verleihe ihn nicht“, — erklärte ein Besitzer, der kaum die Zeit abwarten konnte, daß er denselben präparirt zurück erhielt.

Diese Exemplare sind für wissenschaftliche Untersuchungen sämmtlich verloren.

**) Anm. d. Red. Eine sehr schön gezeichnete weißbunte Abänderung des Sperlings erhielt ich lebend durch Herrn Rittergutsbesitzer Dr. G. Dieck in Bösch bei Merseburg. Der Vogel erinnert in seiner Zeichnung an den Schneeammer und ist eine außerordentlich hübsche Erscheinung. Dieser weißbunte Vogel sowohl, wie ein ebenfalls in meinem Besitze befindliches ganz weißes Exemplar erinnern so wenig an unsern biedern Hauspatz, daß alte Vogelhändler sowohl, wie Ornithologen, denen ich diese Vögel — in einem Käfig zwischen asiatischen und afrikanischen Finken herumfliegen — zeigte, nicht auf den Gedanken kamen, daß die ihnen vorgestellten Vögel nur schöne Abänderungen unseres *Passer domesticus* sein möchten.

v. Schl.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Ornithologische Monatsschrift](#)

Jahr/Year: 1878

Band/Volume: [3](#)

Autor(en)/Author(s): Redaktion

Artikel/Article: [Kleinere Mittheilungen. 223](#)